

Kommunikation



- Zahnmedizinische Patientenberatung
Zuverlässiger Service für Patienten **38**
- Vierte Deutsche Gesundheitsstudie
Aufschwung im Oberkiefer **39**

EU-Forum



- Europa der „Zahnärztlichen Kammer-Regionen“
Lebendige und kooperative Partnerschaft **40**
- Interview mit Dr. Roland Schlär, der in
Deutschland und Frankreich praktiziert
Sprechstunde bei Monsieur le docteur **45**

Regionen

- Herbstmeeting im FFZ Freiburg
Innovativ für tägliche Praxis **44**
-  Unterstützung durch
Freie Zahnärzte Heilbronn
Alte Goldkronen sind
Schätze **45**

Praxis

- Der GOZ-Ausschuss der LZK informiert
Quo vadis GOZ? **46**
- Sind Sie informiert?
Stichwort: Das Mitarbeitergespräch **47**

Personalia

- Professor Michael Heners †
Ein Botschafter für die Zahnärzte **50**

Rubriken

Editorial	3	Impressum	55
Termine	48	Personalia	54
Namen und Nachrichten	48	Ämtliche Mitteilungen	55

Nach Redaktionsschluss...

... präsentierten Zahnärzte, Ärzte, Apotheker, Krankenkassen und Krankenversicherungen gemeinsam eine Mängelliste des Reformgesetzes. In 39 Einzelpunkten wird mit Rechtsgutachten unterlegt, welche Bestimmungen faktisch nicht umsetzbar und welche mit dem Grundgesetz nicht in Einklang zu bringen sind. Zusammenfassend wird festgestellt, „dass der vorliegende Gesetzentwurf in vielen Dimensionen den objektiven Notwendigkeiten nicht gerecht und zu enormen Umsetzungsproblemen führen wird. Weder werden die Finanzierungsprobleme der Krankenversicherung gelöst, im Gegenteil - sie werden verschärft, noch enthält die Gesetzesvorlage überzeugende und umsetzbare Normen zum sinnvollen wettbewerblichen Umbau der Strukturen.“ Die beteiligten Verbände fordern daher mit Hinweis auf die gravierenden gesetzestechnischen Umsetzungsprobleme und die ernsthaften verfassungsrechtlichen Bedenken die Bundesregierung und die Koalitionsfraktionen auf, den Entwurf des GKV-WSG zu stoppen bzw. den in den Anhörungen dargelegten Mängeln durch umfassende Veränderungen Rechnung zu tragen.

... planen Verbände der privaten und gesetzlichen Kassen sowie Ärzteverbände eine Verfassungsklage gegen die Gesundheitsreform. Da die Verbände selbst kein Klagerecht haben, sollen Mitglieder den Gang nach Karlsruhe antreten. Als verfassungsrechtlich angreifbar gelten insbesondere die Regelungen zur Portabilität der Altersrückstellungen und zur Einführung eines Basistarifs der privaten Krankenversicherung. Gutachter sehen dadurch die Existenz der PKV und die Eigentumsgarantie des Grundgesetzes bedroht.

Am 3. Dezember 2006 ist Prof. Dr. Michael Heners, Leiter der Akademie Karlsruhe, plötzlich und unerwartet verstorben. Mit Prof. Dr. Michael Heners verliert die Zahnärzteschaft einen hoch angesehenen und über die Maßen anerkannten Menschen, Zahnarzt und Wissenschaftler. Lesen Sie hierzu auch den Nachruf von Professor Walther auf den Seiten 50 und 51. Da zu diesem Zeitpunkt die ZBW-Beiträge über die Landesweite Privat- und Gerichtsgutachtertagung und den Internationalen Workshop für Klinische Prothetik der Akademie Karlsruhe bereits fertig gestellt waren, hat sich die ZBW-Redaktion entschieden, aus Respekt vor der Arbeit von Professor Heners und seiner Lebensleistung die Beiträge in unverändertem Wortlaut zu veröffentlichen.

ZBW